

LA IMPRENTA.

DIARIO DE AVISOS, NOTICIAS Y DECRETOS.

EDICION DE LA TARDE.

PARDESSUS, SOBRETODOS de entretiempo.—Levitas cruzadas y trajes negros.
Bazar LEON AL ESPANOL, Rambla de Santa Mónica, 3.

OFICIALES PICAPEDREROS. En el depósito de piedra artificial, calle de Ronda de San Pedro, n. 144, darán razon de donde se necesitan, ganando de 16 á 22 reales de jornal.

SE NECESITAN oficiales y costureras.—Sombrerería del Sr. Sellarés, Union, 22.

DIVERSIONES PUBLICAS

SALONES DE LA CALLE DE LA CANUDA.—A las diez de esta noche tendrá lugar el gran baile de Piñata anunciado en prospectos, carteles y periódicos de esta mañana.

CRONICA LOCAL

Barcelona rebosa entusiasmo. Músicas por las calles, colgaduras en muchísimos balcones y adornos de toda especie, la tienen verdaderamente transformada. El objeto que motiva tanto entusiasmo es digno, muy digno de él, y la paz ha empezado á celebrarse hoy de una manera fastuosa y general, porque á la satisfaccion que hoy se nota por do quier van asociadas todas las clases de la sociedad; desde el petentado al modesto obrero que vive de su trabajo, porque todos están interesados en el término de esa guerra inícu que por espacio de cuatro años ha fomentado la maldad de unos, el fanatismo de otros y el egoismo del partido ultramontano de todos los países, que parecia haber escogido el nuestro para procurarse un triunfo que rechaza la corriente del siglo en que vivimos.

—Sobre las once de la mañana ha pasado por la calle de Fernando, abriendo paso por la apiñada muchedumbre, la comitiva que desde la Casa Cosistorial se dirige á la Santa Basílica para asistir al «Te-Deum» dispuesto en accion de gracias por el restablecimiento de la paz.

Los balcones de la referida calle estaban adornados con colgaduras, casi en su totalidad y ocupados por numerosos espectadores que contribuían á dar mayor animacion á aquel sitio.

Abrian la marcha los municipales á caballo vestidos con el uniforme de gala y en pos de ellos la música del Ayuntamiento tocando marchas adecuadas al acto. Seguian despues los jefes y oficiales de la milicia veterana y algunos veteranos del año 21.

En lo restante de la comitiva hemos visto representaciones de muchísimas clases de la sociedad y de no pocas corporaciones que sentimos no recordar por completo para no dejar de citar una sola.

Estaban allí el comercio, la agricultura, la industria, el cuerpo consular, el colegio de Abogados y el de Notarios, el Fomento de la Produccion Nacional, el Instituto industrial, los propietarios del Ensanche, las Artes y las Letras, el Claustro universitario, la Audiencia, el Instituto de segunda enseñanza, la Diputacion, la Administración económica representada por algunos de sus empleados, la Aduana, la Administración de correos, la nobleza, algunos sacerdotes entre los que vimos al Rdo. señor Panadés y al Rdo. señor Vergés, dependientes del Municipio, cerrando la comitiva esta corporacion presidida por el Excmo. señor gobernador civil de uniforme y llevando á su derecha al señor Marqués de Ciudadilla y cerrando el cortejo algunos municipa-

les de la guardia permanente con su comandante al frente, algunos serenos y una seccion de Milicia de á caballo, mandada por un teniente de la misma.

Al pasar la comitiva por frente del palacio episcopal, se le ha agregado el Ilustrísimo y Excmo. prelado, acompañado de algunos canónigos y familiares.

Todas las inmediaciones de la Catedral estaban llenas de gente que acudia presurosa, disputándose la entrada en aquel vasto templo, en el que no podia moverse un pié mucho antes de que empezara el «Te Deum.»

La iluminación de la santa Basílica era espléndida. La música de la misma y su numerosísimo coro cantaban el Te-Deum del señor Marrace cuando nosotros nos hemos retirado para escribir estas líneas cosa que nos ha sido muy difícil por cuanto los concurrentes han ido aumentando de tal modo que se estrujaban.

En la plaza de la Catedral esperaba á la comitiva una compañía de artillería con bandera y música.

La escuadra de gastadores del batallón municipal mantenía despejado aquel sitio, sin que hayamos observado en él la menor confusion. Entre esta fuerza hemos visto al comandante y al ayudante del citado batallón.

—Dán la guardia de honor al retrato de S. M. el Rey colocado en la fachada de la Casa Consistorial los cabos de la guardia municipal permanente y los sargentos del batallón de nueva creacion.

—La plaza Real tiene bien poco que agradecer á la comision de festejos. Quizás si se la hubiese excluido del programa, los vecinos la habria adornado é iluminado bien. Ahora los adornos oficiales consisten en unos cuantos mástiles cubiertos en el centro y unidos entre sí por medio de unas cuerdas de rama, sin que hasta el presente se observe en ella señal alguna de iluminaciones. ¡Gracias que el vecindario ha hecho algo y no quedará del todo desprovista de adornos!

—Que en los barrios ocupados por personas de posicion poco desahogada se manifieste la satisfaccion por el restablecimiento de la paz adornando los balcones con un simple tapete de percal, ó con una aseada cortina de Rouan se comprende bien, porque el pobre trabajador que con tres ó cuatro pesetas diarias ha de atender á las necesidades de su familia, quizás numerosa, no puede invertir un capital en damascos ó colgaduras de terciopelo con flores y borlas de oro; pero que en dias como los actuales aparezcan calles como el pasaje de Mendez Nuñez cuya ornamentacion no envidiaría ningun villorrio de la montaña, es cosa que choca y no se explica.

—Los vecinos del Ensanche se quejan de que en general los festejos se circunscriban á los barrios antiguos; tanto, que esta mañana, á las nueve, no se habrian conocido los festejos sino hubiese sido por las salvas que se han oido á las primeras horas y por los adornos debidos á la iniciativa particular. La comision de festejos debe trabajar mucho estos dias, y no dudamos que así lo hará, para que todo cuanto se haga con carácter oficial alcance igualmente á los vecinos de una parte de la ciudad que á los de otra.

—Hemos olvidado consignar en el suelto referente al Te-Deum que publicamos en esta misma seccion, que precedian á la comitiva los gigantes llamados de la Ciudad con los portantes que al igual de lo que hacen por Corpus, iban pidiendo propinas por la carrera, con estrañeza del público que veia en ello una miseria que no debió permitir la Comision de festejos. Tambien hemos dejado de citar entre las personas invitadas á los alcaldes de barrio.

—En el arroyo de la izquierda del paseo de Gracia, cerca de la calle del Consejo de Ciento habia un perro muerto por la estrigina municipal y pocos pasos mas arriba en el paseo destinado á los pedestres otros dos en igual estado. En la Riera de Malla no lejos de la calle de Córtes hemos visto hoy otros tres casi formando un grupo. Si nunca debe tolerarse semejante abandono, en dias como hoy arguye un descuido digno de la mayor censura.

—Recorrian las calles esta mañana además de la música del Municipio y las bandas militares residentes en esta plaza, algunas coplas ampurdanesas de las que forman parte los instrumentos llamados tenoras verdadera especialidad para la «sardana» y otras danzas de aquel país.

—Una de las casas que prometen estar mejor iluminadas estos dias es la del señor Vidal y Ribas, en el paseo de Gracia.

—Se trata de iluminar el Parque con luz eléctrica, colocada de modo que el foco luminoso extienda sus rayos hasta la plaza de San Jaime.

—Cómo habrán podido ver nuestros lectores en el anuncio publicado esta mañana, nuestro amigo don Juan Manté, redactor de «La Crónica de Cataluña», ha tenido la

desgracia de perder su único hijo. Nos asociamos al sentimiento que ha causado á nuestro amigo tan sensible pérdida.

—Recorren las calles de esta ciudad los «Xiquets de Valls», que levantan en ellas los llamados castillos, causando la admiración de los transeúntes.

—El Reverendo cura párroco de una importante villa no muy distante de esta ciudad, al recomendar el otro día desde el púlpito á sus parroquianos la exposición en favor de la unidad católica, les decía que todos los creyentes que no la firmaran serían católicos «pasados por agua». Creemos que al hablar así el indicado pastor partiría del falso supuesto de que todos los que no suscriben la exposición son libre-cultistas, de lo contrario no podemos comprender que desmerezca en nada como católico el que no accede á los celosos impulsos del párroco. Y aunque fueren partidarios de la libertad religiosa los que no suscriban, no era de esperar tal calificativo de la reconocida ilustración del párroco que bien debió recordar que defensores de la libertad religiosa fueron Lacordaire, Dupanloup y Montalembert, si es que el señor cura no quiere considerar también católicos pasados por agua á estos adalides de la Iglesia católica.

—Del «Clamor del magisterio» tomamos los siguientes sueltos:

«Buen procedimiento.—Parece que el señor Gobernador de la provincia ha puesto en práctica un procedimiento, que no puede menos de ser eficaz para conseguir que sean cubiertas lo más pronto posible las atenciones de primera enseñanza. Consiste este procedimiento en llamar al Alcalde, al Secretario del Ayuntamiento y al Profesor, é invitarles á que en presencia de la referida Autoridad provincial acuerden el medio de satisfacer los atrasos del personal y demás, extendiéndose allí mismo un compromiso que suscriben el Alcalde y Secretario.—Agradecemos sinceramente el celo del Sr. de Aldecoa en pro de los Maestros.»

«Esto le faltaba.—Cuenta un periódico de Valencia que la Maestra de la escuela de Loriguilla (Valencia), á quien se adeudan nada menos que «seis años» de sus modestos haberes, acaba de dar á luz dos gemelos, que tendrá que abandonar á la beneficencia por su extremo estado de miseria.»

«Nombramientos.—En virtud de oposición han sido nombrados D. Mariano Zaldo para la escuela de Avis; D. Francisco Comerma, para la de Gurb; D.^a Inés Casabosch, para la de San Saturnino de Noya; D.^a Carlota Torrens, para la de San Pedro de Ribas; D.^a Joaquina Pons, para la de Borredá, y D. Lorenzo Vilalta, para la de párvulos de San Quintín de Mediodía.»

—Se ha publicado el número 6 de la «Revista contemporánea», cuyo sumario es el siguiente:

I. Ni una seña, novela (continuación), por Mrs. Cashel Hoey.—II. Relámpagos, poesía, por Manuel del Palacio.—III. La armada veneciana del siglo XVI, por J. K. Laughon.—IV. La filosofía pesimista (conclusión), por el sistema de Hartmann.—V. Confines entre los reinos animal y vegetal, por T. H. Huxley.—VI. España y la libertad, obra póstuma del conde de Montalembert, por Gabriel Rodríguez.—VII. Revista crítica, por M. de la Revilla.—VIII. Crónica de la literatura alemana, por José del Perojo.—IX. Bibliografía.»

BOLSIN.—El 3 por 100 consolidado interior quedaba á las 10 de la mañana á 17'72 1/2 dinero y á 17'75 papel.

BOLSIN BARCELONES.—Queda á las 11 de la mañana el 3 por 100 consolidado á 17'72 1/2 dinero y á 17'75 papel.

CRONICA COMERCIAL.

ABERTURAS DE REGISTRO:

PARA HABANA

con escala en PUERTO-RICO.

Saldrá de este puerto el día 20 de marzo próximo, el acreditado vapor trasatlántico español

CASTILLA

admitiendo carga y pasajeros para ambos puntos.—Para su ajuste dirigirse Pórticos Xifré, 6, 1.º, y Sres. Nicolau hermanos.

Mensajerías Marítimas (antes Imperiales)

Servicio fijo y directo de Marsella á Barcelona y vice-versa.

Salidas de Marsella: todos los domingos á las 10 de la mañana.

Salidas de Barcelona: todos los miércoles á las 4 de la tarde.

Este servicio lo prestan vapores de gran potencia y capacidad, y con excelentes comodidades para los pasajeros.

El próximo miércoles saldrá el **DANUBIO**. Tiene cámaras de 1.^a, 2.^a y 3.^a clase. Admiten carga y pasajeros para los siguientes puntos, para los cuales la Sociedad tiene establecidos las líneas de grandes vapores:

Argel, Génova, Londres, La India, Manila, Montevideo, Buenos-Aires, y varios puertos del Mar Negro, Océano Indico y Atlántico.

La carga debe ser entregada en el muelle precisamente los martes.

Consignatarios Sres. D. Ripól y Compañía, plaza de las Ollas, número 1.

Vigia de Cádiz del día 24 de febrero.—Buques entrados.—Vapor español de guerra Aleria, de 2 cañones, su comandante don Miguel Pardo, de Málaga, con 74 tripulantes y 6 transportes.—Vapor Luchana, c. don Domingo Zараcondegui, de Vigo, con 23 pasajeros y carga general. Entró á las 10 y 45.—Y un vapor procedente de Sevilla, á las 3.

Buques salidos.—Vapor Pasajes, c. don J. Cordero, con carga general para Barcelona. Salíó á las 11 y 30.—Vapor Alegría, c. don Nicolás Perez, con carga general para Algeciras y Gibraltar. Salíó á las 7.—Vapor Luchana, c. don Domingo Zараcondegui, con carga general para Sevilla. Salíó á las 12 y 30.

Observaciones marítimas.—La goleta inglesa que quedaba entrando ayer á la puesta del sol, recibió órdenes al habla y se dirigió con rumbo al Estrecho. Durante el día no se ha visto pasar buque alguno para el Estrecho. A la puesta del sol viene de la Broa un vapor conduciendo de remolque un felucho con avería en el palo. Nada más á la vista.

Observaciones meteorológicas.—Al orto, SE. bonancible, despejado.—Al medio día, SE. bonancible, despejado.—Al ocaso, SE., idem idem.

Embarcaciones llegadas á este puerto desde el amanecer al medio día de hoy

De Santander y escalas en 16 ds., vapor Alvarado, de 293 ts., c. don Juan Mendezóna, con 1,000 sacos harina á los señores Albiñana y Junyent, 250 id. id., 312 id. trigo y una partida de idem á granell á don J. M. Serra é hijo, 19 bultos sardina á don J. Alemany y Romany, 26 fardos trapos á don M. Montobbio, 6 cajas almibares á los señores Ferrer y Batlle, y otros efectos á varios señores.

De Cete en un día, vapor Correo de Cete, de 121 ts., c. don Manuel Corbeto, con 50 sacos fécula á don José Puig y compañía, 35 cajas extractos á don J. A. Nadal y compañía, 900 traviesas madera al ferro-carril de Zaragoza, 3 balas hilaza á don Felipe Fajol, 205 balas lana, 2,400 paquetes hierro y otros efectos á los señores Prax hermanos.

De Marsella en un día, vapor Numancia, de 215 ts., c. don Francisco Jaen, con 50 barriles vidrio á los señores hijos de Vidal y Ribas, 50 cajas azucar á don R. Morató, 25 id. id. á la señora viuda de Regas, 10 barriles sal sosa á los señores Nadal y compañía, 40 id. id. y aceite á don R. Petit, 23 cajas estearina á don José Luto, 50 balas algodón, otros efectos y un pasajero.

Despachadas el 3.—Bergantin noruego Mai, c. Danielsen, con efectos, para Buenos Ayres.—Bergantin goleta danés Ellida, c. Jensen, en lastre, para Messina.—Bergantin goleta italiano Paolo, c. Profumo, en idem, para Cartagena.—Bergantin goleta idem Boito Sento, c. Rafalli, en idem, para idem.—Polacra idem Goulietta, c. Carletti, en idem, para Malta.—Vapor Pasajes, c. Cordero, con efectos, para Cádiz.—Vapor Vargas, c. Esudero, con idem, para Marsella.—Vapor Paz, c. Suarez, con idem, para Bilbao.—Vapor Lulio, c. Palmer, con idem, para Palma.—Vapor Besós, c. Mercadal, con idem, para Valencia.—Vapor Jóven Pepe, c. Villalonga, en lastre, para Marsella.—Corbeta María Isabel, c. Torrogi, en idem, para Palma.—Corbeta San Narciso, c. Domenech, con efectos, para Montevideo.—Polacra goleta Guadalquivir, c. Forgas, con idem, para Santander.—Idem idem Flor del Mar, c. Prats, con idem, para Ibiza.—Idem idem Union, c. Mayans, en lastre, para Alicante.—Polacra Colombus, c. Ferrer, con efectos, para Palma.—Goleta Santa Isabel, c. Barceló, con idem, para Alicante.—Balandra Alicante, p. Forner, con idem, para idem.

Además 17 buques para la costa de este Principado con lastre y efectos.

Vigia marítima del castillo de Monjuich del 3 de marzo.

Observaciones meteorológicas.—Al orto, viento al primer cuadrante bonancible, cielo claro y horizontes aclarados y bruma; á las doce del día SE. calmoso y el círculo como va manifestado anteriormente, y al ocaso ha rotado el viento al SSE. y bonancible, marejadita de medio y círculo calmoso; á última hora salta el viento al 4.^o cuadrante.

Movimiento de buques al anochecer.—Demoran al E. un bergantin y una polacra-goleta que van á buen andar para el ENE., acaba de dejar el horizonte de este rumbo y recalado del SO. un vapor mercante extranjero de dos palos, bergas al de trinquete y un bergantin ó pes-

laca que viene amurado por babór. Por el S. una corbeta y dos polacras-goletas que pasan á poniente y una polacra á levante, y al SO. un bergantín para este rumbo; ha desaparecido del horizonte del dicho SO. y recalado del E. un vapor mercante extranjero de dos palos y sin bergas, y por entre calima dos buques de cruz y un pailebot que vienen á buen andar; de vela latina trece faluchos navegan por diferentes direcciones y cuatro para el puerto; de poniente sigue en demanda del puerto el vapor «Alvarado».

Distancia navegada de los buques que hoy han salido.—Fuera de horizonte se hallan entrando para levante el vapor «Non Plus Ultra» y por el del SO. para este rumbo los vapores «Avilés» y «Villareal», á ocho leguas el vapor «Besós» y á larga distancia el vapor «Pasaje», ambos al citado SO. y para el mismo, á cinco millas al S. el jabeque «Dolores» y á dos millas al SO. gobierna á buen andar el bergantín-goleta «Esperanza» y á cuatro y media leguas al S. vá para Palma el vapor «Lulio».

CRONICA OFICIAL

—Ayuntamiento constitucional de Barcelona.—MATADERO.—Relacion de las reses muertas, su peso é importe de los derechos que han adeudado los dias 7 y 8 febrero 1876. á saber:

MATADERO PUBLICO.—Dia 8 de febrero.—Bueyes, 15.—Vacas, 29.—Terneras 21.—Carneros, 417.—Machos cabrios, 20.—Cabrillos, ».—Corderos, ».—Total de cabezas, 502.—Peso total de las mismas, 15,238 ks.—Derecho, 24 cént.—Recaudacion, 3,657 pesetas 12 céntimos.

—Despojos 287 pesetas 44 céntimos.—Total, 3,944 pesetas 56 céntimos.

MATADERO DE CERDOS.—Dia 7.—Por 183 cerdos á 20 pesetas uno, 3,660.

Total general, 7,604 pesetas 56 céntimos.

—Alcaldía constitucional de Barcelona.—Don José María Zandrerá y don Vicente Lascorz, propietarios de Benabarre, se servirán presentarse en la secretaría de esta Alcaldía á recoger unos documentos que les pertenecen. Barcelona 19 de febrero de 1876.—P. O.—El Secretario, José de Toda.

—Administracion de la Aduana de Barcelona.—La Direccion general de Aduanas en 17 del actual me dice lo siguiente:

«Ilmo. señor: Visto el expediente instruido por esa Aduana, á consecuencia de no haberse conformado la casa Prax hermanos, con el aforo verificado por la partida diez del arancel, y el recargo de derechos impuesto á 47 kilogramos de vidrio, que presentó al despacho con declaracion núm. 16,467 del año anterior: Considerando que del exámen de las muestras remitidas, resultan ser piezas de vidrio ordinario, para uso de laboratorios químicos que tienen analogía con las piezas enumeradas en la primera parte de la circular de 3 de junio último: esta Direccion general ha resuelto que se rectifique el aforo consultado por la partida nueve del arancel.»

Lo que hé dispuesto se publique en los periódicos de esta capital para conocimiento del comercio. Barcelona 29 de febrero de 1876.—Leonardo de Oндерzá.

—Alcaldía constitucional de Barcelona.—Doña María Viver Fatjó, doña Amalia Martí Artís, don Pablo Folguera Batlle, don Juan de Soler Gavarrell, don Pablo Casas Bosch y doña María Gaspar Serra, se servirán presentarse en la secretaría de esta Alcaldía, donde se les comunicará un asunto que les interesa. Barcelona 19 febrero 1876.—P. O.—El secretario, José de Toda.

—Compañía de los ferro-carriles de Zaragoza á Pamplona y Barcelona.—Kilómetros en explotacion, 621.

Productos de los dias 29 enero á 4 de febrero de 1876.

Número de viajeros, 63,221.

Gran velocidad.	Rs.	275,353,24
Pequeña velocidad.	»	562,152,30
	Total.	Rs. 837 505,54
En igual periodo de 1875..	»	749 681,30
	Aumento.	» 87,824,24
Productos desde 1.º enero hasta 4 de febrero 1876..	Rs.	3,898 214,12
Id. en igual periodo de 1875.	»	3,439 998,62
	Aumento.	» 458,215,50

Barcelona 18 de febrero de 1876.—El director general, M. Dávila.

—Compañía del ferro-carril de Sarriá á Barcelona.—No habiéndose depositado el número de acciones que prefiija el art. 29 de los Estatutos, la junta general ordinaria que debía celebrarse el dia 3 de marzo próximo tendrá lugar el 13 del propio mes, á la misma hora señalada de las tres de la tarde, sea cual fuere el número de las acciones que en ella se hallen representadas. En este concepto los señores accionistas que deseen asistir á dicha junta y todavía no hayan efectuado el depósito de sus títulos, podrán pasar á verificarlo en las oficinas de la Compañía todos los dias laborables hasta el 6 de dicho mes inclusive, de tres y media á seis de la tarde, donde se les librarán los correspondientes resguardos normativos, junto con las papeletas personales de entrada.—Barcelona 25 de febrero de 1876.—P. A. de la J. B.—El secretario, Francisco de P. Secret.

CORREO NACIONAL

Madrid 2 de marzo.—(De la «Correspondencia de España».)

Van llegando á Madrid algunos de los carlistas indultados. De varios sabemos que están decididos á no pensar mas en la desacreditada causa que han defendido; pero no todos muestran tan arrepentidos.

—En Arrigorriaga se han entregado á discrecion los restos del batallon carlista titulado de Bilbao.

—El 27 pasaron por Liédena á Sangüesa los morteros, cureñas y bombas que el veterano de la pasada guerra civil, brigadier Villacampa, aprehendió en la Sierra de Leire, al mando de las fuerzas que mandó el general Delatre.

—Los carlistas, antes de abandonar á Valcarlos saquearon la poblacion y cometieron los géneros de excesos.

—La «Gaceta» publica los siguientes partes de la guerra:

«Pamplona 1.º de marzo, á las 9 50 noche.—Guerra 2 marzo, á las 12 20 mañana.—Ministro Guerra á presidente Consejo ministros y subsecretario Guerra:

«Continuando los reconocimientos emprendidos por fuerzas de este ejército, se han cogido en Zubieta por el primer cuerpo de la izquierda dos cañones Witworth y 10 cajas de granadas; en Muguiró por la division Villegas cuatro cañones Wawasseurs, y en Leizauna de hierro de seis centímetros, sin cureña, y otro de 12 centímetros con ella, juntamente con dos carros de aparatos telegráficos.

En Ecala y San Martin se hallaron, por fuerzas del segundo cuerpo de la izquierda, depósitos de mas de 5,000 fusiles el del primer punto, y de cerca de 2 000 el del segundo, un centenar de lanzas nuevas. Siguen las presentaciones de carlistas en grandes grupos. Las tropas del ejército de la derecha, que operan sobre el Baztan y Roncesvalles, se presentaron ayer el segundo batallon navarro.

—Pamplona, 1.º marzo, 7 noche.—Guerra 1.º 11'26 noche.—Ministro Guerra á presidente Consejo y subsecretario Guerra.

«El general Blanco manifiesta desde Valcarlos el dia 29 que alcanzó la retaguardia carlista causándole cuatro muertos, y que recogió 23 cañones Witworth, dos Plasencia, 18 cajas de granadas, 100,000 cartuchos, 300 fusiles y multitud de efectos de guerra, que encuentra á su paso por el camino que recorre. Acompañaron á don Carlos al atravesar la frontera por Aragnó, Caserta, Lizárraga y Argonz; y Pétula con los navarros lo verificó por San Miguel de Echalarri.»

—Irún, 29 febrero, 11'45 noche.—Guerra 1.º marzo, 6'30 mañana.

Vera, 29 de febrero de 1876.—Comandante en jefe primer cuerpo izquierda al subsecretario Guerra:

«Mañana llegaré á San Sebastian. Tengo destinadas algunas fuerzas para recoger las muchas armas y efectos que van apareciendo en los campos y caminos.»

—San Sebastian 1.º marzo, 7 noche.—Guerra 1.º, 11'32 noche.—El comandante en jefe primer cuerpo izquierda al subsecretario Guerra:

«Hé llegado aqui y dado las órdenes para que mañana marchen las fuerzas á ocupar la provincia, recorriéndola á fin de restablecer por completo la tranquilidad de la misma. La vía férrea desde Tolosa á San Sebastian, expedita.»

—El viaje del señor Cánovas, creólo la Iberia, no fué acordado en el consejo de ayer. Hace dias que el presidente lo tenia pensado para cuando le fuera posible, y la precipitación con que ha venido la terminacion de la guerra ha influido en que este viaje se haga mas pronto, por convenir así á la urgencia de asuntos de gobierno que deben resolverse cuanto antes, y conviene resolver de acuerdo con S. M. y tal vez sobre el terreno.

—Parece que existe el propósito en la mayoría del Congreso de iniciar muy en breve en cámara la cuestion de los fueros por medio de una proposicion.

—En algunos círculos políticos se mostraba hoy cierta excitacion contra el periódico el siglo futuro, que no ha tenido una frase para encarecer los beneficios de la paz.

—Ha causado triste impresion en Madrid un artículo del «Diario de Barcelona,» extractado y comentado por un periódico radical, artículo en que el decano de los periódicos barceloneses estampaba las siguientes líneas:

«Antes que de regocijo impío y de expansiones insensatas, es hora solemne la que estamos pasando de meditacion y de recogimiento, que no es propio de pueblos viriles y cristianos cantar himnos de triunfo sobre el cadáver de un adversario noble y caballeresco, que tengamos nuestra misma sangre, y al cual «hemos lanzado nosotros mismos» al campo de batalla con nuestros errores y nuestras imprudencias.»

—Uno de los asuntos que mas preocupan la atencion pública, y creemos que tambien ha de fijar muy seriamente la del gobierno y las Cortes, es la relativa á la serie de medidas que son necesarias para impedir la reproduccion de la guerra carlista, verdadera calamidad periódica, cuyos estragos son tan terribles. La ocupacion militar imprescindible será origen de cuantiosos gastos permanentes y sus resultados no tan eficaces y constantes como fueran desear. Esto creen personas muy conocedoras del pais vasco, que juzgan necesario emplear diferentes medidas simultáneas para acabar con los gérmenes de insurreccion que alli han de quedar.

—El juicio oral ha encontrado gran oposicion, segun se vé en los informes de las audiencias. La mayor parte presenta tales inconvenientes á la comision de Códigos respecto á su

cedimiento, que esta manifestará en sus proyectos de reforma la imposibilidad de su realización.

—El elemento liberal de las provincias del Norte viene dando una prueba mas del espíritu de tolerancia y de sensatez que le anima, pues a pesar de los centenares de carlistas que se arrojan á indulto, entre los cuales si hay algunos forzosos, habrá tambien indudablemente muchos voluntarios de los que formando parte de partidos volantes han cometido toda clase de crueldades en las personas y bienes de los liberales, no se ha cometido el menor desmán, ni ha habido el menor incidente desagradable que lamentar.

—Esta tarde ha circulado el rumor de que don Carlos habia sido acometido repentinamente de un ataque de demencia.

Telégramas comerciales comunicados por los señores Canadell y Villavechia.

Liverpool 3 de marzo.—Ventas de algodón, 10,000 balas.—Mercado encalmado.
 Orleans, 6 3/8.—Upland, 6 1/16.—Pernambuco, 6 7/8.—Arribos de la semana, 84,000 balas.—Ventas para el consumo, 63,000 id.

Nueva York 2 de marzo.—Algodón, 12 5/8.—Oro, 14 1/2—Arribos, 73,000 balas en tres dias.

PARTES TELEGRAFICAS DE «THE TIMES» DEL 29 DE FEBRERO.

Nueva Orleans 28 de febrero.—Sesenta de los principales comerciantes de esta ciudad han firmado una exposicion para contrarrestar los cargos hechos por los representantes de Louisiana al gobernador Kellogg.

París 28 de febrero.—Ha sido elegido senador por la colonia de Guadalupe el general Lugealle.

Han sido interrumpidas las comunicaciones por el cable con Constantinopla.

San Petersburgo 28 de febrero.—La comision nombrada para estudiar la cuestion de los ferro-carriles de Rusia con el Austria y la Hungría tuvo la primera conferencia presidida por el general Tillo, en la que se acordó lo referente á trenes especiales.

La próxima conferencia se verificará en Pesth el 15 de mayo.

Viena 28 de febrero.—Las negociaciones relativas á la separacion administrativa de los ferro-carriles del sud de Austria con los de Italia han sido acordadas en todos los puntos.

Berlin 26 de febrero.—Ayer salió para San Petersburgo el nuevo embajador alemán general Schweinitz. Inmediatamente despues de llegar allá debe presentar sus credenciales al emperador Alejandro.

Constantinopla 28 de febrero.—Actualmente se halla completamente restablecido el ataque de reumatismo que sufría Mahmoud Pasha.

Copenhague 28 de febrero.—Hoy se ha publicado un decreto del ministro del interior referente á la exportacion de animales domésticos desde Dinamarca á Inglaterra.

Hongkong 28 de febrero.—La Comision Japonenses en Corea de ha sido muy bien recibida por el rey de dicho país, el cual ha accedido á las demandas hechas por la Comision para que se dé mas proteccion á sus compatriotas.

Rangoon 27 de febrero.—En Montonein Gaol ha habido un motin que ha dado por resultado once muertos y varios heridos.

La comision de Korea Boundary y su escolta se halla en Bhamo aguardando noticias de Mrs. Baber y Grosvenor.

Ottawa 25 de febrero.—En la sesion del Parlamento de hoy el ministro de Hacienda pronunciado un largo discurso referente al presupuesto, pero sin que en todo él fuera ninguna proposicion para el cambio de aranceles en el Canadá.

Berlin 27 de febrero.—El enviado alemán en Roma, Herz Kuebel, acaba de ser nombrado embajador.

Las inundaciones han causado grandes perjuicios en diferentes puntos de Alemania.

PARTES TELEGRAFICAS

de nuestro servicio particular.

(Agencia de la Correspondencia de España)

Madrid 3 de marzo, á las 1'40 tardé.—En el sorteo de la lotería celebrado hoy, han sido premiados con 3,000 pesetas los números 16,201 y 17,832 despachados en Barcelona, el 1,709 despachado en Tarragona y el 12,551 despachado en Lérida.

Madrid 3 de marzo, á las 3'20 tarde.—París 3.—El pretendiente vistiendo de paisano pasó anoche por las inmediaciones de París, siendo vigilado por el secretario de la prefectura. Acompañarle como ayudantes, vistiendo uniforme, los jefes carlistas Velasco, Zubiri, Orbe, Porceleen, Zabala y Luanco.

El Sena ha subido siete metros sobre el nivel ordinario de las aguas.

Madrid 3 de marzo, á las 4'5 tarde.—Consolidado, 17'75.—Exterior, 17'80.—Pequeños, 18'25.—Billetes hipotecarios, 102'90.—Bonos, 57'62.—Subvenciones, 31'80.—Acciones del Banco, 175'00.—Cambios sobre París, 5'05.—Idem sobre Londres, 48'75.

Madrid 3 de marzo, á las 5'20 tarde.—Cupones de los tres últimos vencimientos, 67'25.—Convenidos, 46.—Últimos, 67'50.—Carpetas, 32'50.—Amortizado, 29.—Última hora: Consolidado, 17'80, contado.—17'85 liquidacion; flojo.

Madrid 3 de marzo, á las 5'20 tarde.—El titulado brigadier Chavarri se ha presentado á indulto con el resto de sus fuerzas en Valmaseda.

En Granada y Málaga se ha sentido un temblor de tierra; en Málaga ha sido bastante prolongado.

El domingo se verificará la consagracion de los obispos de Madrid y de Almería.

Combaten los fueros enérgicamente el «Imparcial», la «Política», la «Iberia», el «Diario Español», la «Prensa», el «Gronista», el «Pueblo», el «Conservador», el «Correo Militar» y la «Patria»; combátenlos suavemente la «Epoca» y el «Tiempo»; no determinan su opinion el «Pabellon Nacional», la «España», el «Popular» y el «Siglo.»

Madrid 3 de marzo, á las 8 noche.—Créese generalmente prejuzgada la cuestion de fueros.

Es seguro el aumento de la guardia civil.

Créese que recaerá dictámen favorable en el acta de Tortosa.

Los sagastinos celebrarán una reunion antes de la discusion del mensaje.

Nada hay resuelto sobre combinacion de gobernadores.

Ignórase qué poblaciones visitará el rey á su regreso á Madrid.

Madrid 4 de marzo, á las 5 madrugada.—Habana 2.—En un reconocimiento practicado el dia 29, en los cafetales Gonzalez, Lomas y Gibaro, con trescientos caballos derrotaron al cabecilla Máximo Gomez que trataba con fuerzas duplicadas de invadir aquella zona, causándole mas de cien bajas.

Bolsin.—Quedó 17'75.

Madrid 4 de marzo, á las 5 mañana.—En la barra de Avilés ha naufragado el patache «Lagaita», cargado de trigo, muriendo el patron y salvándose milagrosamente los tripulantes.

El señor Cánovas llegó á Casetas por la noche, saliendo seguidamente para Madrid.

La «Gaceta» publica un decreto concediendo al ministerio de la Guerra un suplemento de crédito de 398,227 pesetas aplicadas al artículo segundo del capítulo 26 del presupuesto ordinario de gastos de aquel centro, y una orden autorizando la construccion de una via férrea de circunvalacion en la zona marítima del puerto de Aguilas.

Madrid 4 de marzo á las 5 mañana.—Continúa el descenso de los fondos con pocas transacciones con oscilacion y baja; los bonos de ferro-carriles sostenidos; las acciones del Banco de España ganan 50 céntimos, siendo solicitadas.

Muchos jefes y oficiales del ejército piden pasar á Cuba.

El «Pueblo» pide que desaparezcan los impuestos transitorios de guerra.

París 3.—La izquierda de la Cámara pide un cambio de prefectos. El mariscal Mac-Mahon se opone á ello previendo que pedirán tambien el cambio de las autoridades militares.

La «Liberté» supone que España se ha quejado de las consideraciones guardadas al pretendiente, añadiendo que por parte del gobierno solo tenian el carácter de cortesía.

Han sido internados 12,560 carlistas en Aviñon, Nimes y Montpellier.

El Pretendiente viste el uniforme de general, con el pecho cubierto de condecoraciones, y se hace llamar Majestad por cuantos se acercan á hablarle.